

UNE GRAND MERE AU GRAND-COEUR

Chapitre 1 - Pas la peine de rêver

C'est nul ! Depuis le temps qu'on parlait de la classe verte du mois de mai, madame Smith, notre maîtresse, ne nous avait même pas dit que ça coûterait des sous. Aujourd'hui, elle a donné aux élèves de notre classe de Grade 4 (l'équivalent du CM1 aux Etats-Unis) la feuille pour s'inscrire : 100 dollars pour trois jours ! Et encore, elle a dit que ce n'était pas cher pour toutes les activités proposées.

Moi, c'est l'accrobranche qui me fait rêver. Quand j'étais petit, j'ai vu au moins 36 fois *Le livre de la jungle* en vidéo. Et, depuis, je rêve de vivre en pleine forêt comme Mowgli et de me balancer en criant au bout d'une liane...

Mais comment fait-on pour aller en classe verte si on n'a pas d'argent ? Ce n'est même pas la peine que je lise la feuille à Grand-mère. Je l'ai entendue parler hier au téléphone : Maman demandait de l'argent mais Grand-mère a répondu qu'elle venait de payer le loyer et qu'il lui restait juste de quoi donner à manger au ti-moune (enfant en créole haïtien).

Le ti-moune, c'est moi, Jonas. Je vais avoir 10 ans et, contrairement à ma mère et ma grand-mère, je n'ai jamais mis les pieds en Haïti. Je suis né à New York.

J'habite chez ma grand-mère, sur Douglass Street, dans le quartier de Brooklyn. C'est ce qu'ont décidé les services sociaux. Même ma mère trouve que c'est mieux comme ça. Il faut dire que, lorsque je vivais avec elle, elle me laissait souvent tout seul dans l'appartement, avec la télé allumée lorsqu'elle partait travailler...

Donc, pas la peine que je pense à la classe verte. C'est ce que je me disais en revenant chez ma grand-mère, mais je ne pouvais pas m'empêcher d'y penser quand même. Comme d'habitude, Grand-mère m'attendait pour ranger mes chaussures à leur place, bien alignées à côté des siennes.

Comme d'habitude, rien n'a échappé à ses yeux perçants :

- Y a quelque chose qui ne va pas ti-moune?

- Oh rien, laisse tomber.

Mais grand-mère a insisté et j'ai fini par lui parler de la classe verte et du prix que ça coûtait. Grand-mère s'est assise dans son fauteuil et m'a demandé de lui lire la feuille de l'école. Elle a écouté en hochant la tête. Puis on est passé dans la cuisine et on n'en a plus reparlé.